

## GACETA DEL ÁNGEL

GERMÁN DEHESA

# Tragar sapos vivos



El miniplantigrado Luis Téllez es señalado como tonto, desleal e incompetente. La grúa del sistema viene por él y se lo lleva al frigorífico oficial. Días después, lo sacan de ahí, le dan su calentadita, viene la grúa y lo deja a las puertas de la BMV. El susodicho osezno queda pasteurizado. Esta brevisima y reciente anécdota ejemplifica con claridad la tesis que hoy pretendo sostener y que se podría formular así: la política es el noble arte de tragar sapos sin perder un solo instante la galanura y la sonrisa. Con esto, creo que comprenderás, lectora lector querido, por qué ni tú, ni yo podremos jamás ejercer tarea política alguna; nos ganaría la risa, o la ira, o la indocilidad.

He contemplado y sufrido, aunque fuera desde lejos, el duro tránsito de mi querida amiga Josefina Vázquez Mota a lo largo de los últimos días. Tengo que comenzar por decir que no suelo tener amigos políticos, porque siento que la mera existencia de la amistad podría sesgar o refrenar mi pluma cuando tengo que tupírmelos, o señalarlos, o denunciarlos. Por razones así

y otras de índole estética, jamás podría ser amigo de Elba Esther Gordillo, o de Manlio Fabio Beltrones. Mis contados amigos que han desempeñado alguna tarea política son gente de bien que jamás se han permitido torcer mi discurso, aunque vislumbren que acabo de decir una mayúscula burrada. Jamás han procedido así Heberto Castillo, Carlos Castillo Peraza, el General Enrique Cervantes, Amalia García, Alejandro Carrillo C., El Figura Miguel Limón Rojas, Agustín Bascave, mi Dinosuegro Rodolfo Landeros quien me enseñó muchos puntos finos del periodismo y añadió también a mi Góber Pablo Salazar Mendiguchía, hombre sonriente y compasivo. Quizá se me olvida alguien, pero creo que casi agoté mi nómina de amigos políticos. Sólo me falta nombrar a mi novia mística y espiritual Josefina Vázquez Mota que, sin deberla ni temerla, se acaba de quedar sin chamba. Esto, así lo entiendo, es uno de los mayores sapos que ha tenido que tragarse mi Secretaría favorita que era, junto con Carstens, lo único visible en un gabinete de puros ectoplasmas. Mi amigocha se puso tristonera y ya se disponía a trasladarse a la lateral de Catedral para ahí sentarse y poner su letrerito: "se hacen trabajos de mantenimiento. Desde yesería hasta renovación de masticque. Pregunten por mis precios en electricidad y plomería". ¡No lo hagas!, le dije a la acongojada y bienamada chicuela, ya me comuniqué a Desempleadas Sin Fronteras y al-

go caera.

Lo que cayó fue una diputación. Me molesta que el Presidente, Titular del Ejecutivo, esté, en el mejor estilo priista, revisando, tachando, palomeando y añadiendo nombres a la lista de candidatos a diputados de su partido. Me dirán que el PRI siempre lo hacía; es cierto, pero precisamente contra eso votamos.

Josefina será ahora diputada y jefa de bancada allá en San Lázaro. Allá estaré yo con ella, y si la nombran Embajadora en la Isla de Pascua, también jalaría yo para allá. No hay mérito en esto; son los estrictos deberes de la amistad.

En toda esta historia el único que queda a la altura del betún es Felipe Calderón quien, por lo visto, necesitaría unos veinte clones de Josefina para ponerlos en puestos claves de su gobierno. Ella no tiene la culpa de ser tan nítida y visible en ese horizonte de almas en pena que es el equipo de Calderón. La ciudadanía lo que verá es un triunfo más de Elba Esther Gordillo que, con sucesos como éste, le muestra a todo México en manos de quién está verdaderamente la educación. Don Felipe: le tengo que decir que de ninguna manera estoy de acuerdo con su barrabasada.

### ¿QUÉ TAL DURMIÓ? MDXXII (1522)

Y Genaro García Luna, tan campante.

*Cualquier correspondencia con esta furiosa columna, favor de dirigirla a [german@plazadelangel.com.mx](mailto:german@plazadelangel.com.mx) (D.R.)*

